

Staatshaushalt für das Jahr 1953 ohnehin zusätzliche Investitionen vorgesehen sind.

c) Ein dritter Fehler besteht darin, daß einzelne Kreisleitungen bei der Ausarbeitung des Kreisplanes ihre anderen Aufgaben aus dem Auge verloren, vor allem diejenigen Aufgaben, die sich für ihren Kreis aus dem Volkswirtschaftsplan ergeben. Der Kreisplan steht aber nicht *neben* dem Volkswirtschaftsplan, er ist vielmehr ein Instrument, um die Erfüllung und Übererfüllung des Volkswirtschaftsplanes zu sichern und zu erleichtern. Daher stellt der Zwickauer Plan den wirtschaftlichen Schwerpunkt des Kreises in den Mittelpunkt der Aufmerksamkeit. Dem werden auch die übrigen Kreise folgen müssen, wobei es sich als unumgänglich erweisen wird, bei der Feststellung des Schwerpunktes von den Aufgaben auszugehen, die sich für den Kreis aus dem Volkswirtschaftsplan ergeben.

### III

#### *Ratschläge für die Ausarbeitung des Entwurfs der Kreispläne*

Das Ziel des Planes des Nationalen Aufbauwerkes im Kreis ist die Entfaltung der schöpferischen Initiative der Werktätigen

zur Steigerung der Arbeitsproduktivität, zur Senkung der Selbstkosten und zur Qualitätsverbesserung der Produktion,

zur Erzwingung eines strengen Sparsamkeitsregimes in allen Betrieben, im Staatsapparat und in den Massenorganisationen,

zur Mobilisierung aller örtlichen Reserven in den Kreisen, Städten und Gemeinden, der materiellen wie der ideellen,

zur Erschließung und Förderung der kulturellen, nationalen und revolutionären Traditionen unseres Volkes. Diese Schätze unserer Vergangenheit auf der Grundlage der marxistisch-leninistischen Geschichtsauffassung unserem Volk zugänglich zu machen, bedeutet die Entfaltung eines echten schöpferischen Lebens auf allen Gebieten der Kultur.

Die Entfaltung der Initiative und Energien in den Kreisen bedeutet gleichzeitig, den nationalen Befreiungskampf unseres Volkes gegen die amerikanischen, englischen und französischen Okkupanten und deren deutsche Handlanger zu stärken und weiter zu entfalten.